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Обсудили корректировки в закон о реализации капитала «Семья»  

                    Законодательное Собрание Ульяновской области  4.12.2017  
 

        4 декабря состоялось совещание комитета по социальной политике, на 

котором были рассмотрены изменения в условии использования 

регионального именного капитала «Семья». 

        За счет изменений в закон увеличивается величина расходов, которые 

подлежат компенсации за счѐт средств именного капитала «Семья» – с 25% 

до 50%. Введены два дополнительных направления реализации средств 

именного капитала «Семья». Это получение услуг по подключению жилых 

помещений к сетям инженерно-технического обеспечения и возможность 

приобретения товаров и услуг, предназначенных для социальной адаптации и 

интеграции в общество детей-инвалидов.  

        Также изменяются условия предоставления и реализации именного 

капитала «Семья» за счѐт пересмотра категорий получателей 

единовременных денежных выплат, предоставляемых в целях улучшения 

жилищных условий. Меняются и сами условия оказания этой меры 

социальной поддержки. 

         Ранее депутаты не со всеми предложенными изменениями согласились. 

Это касается той части закона, которой корректируется, по аналогии с 

федеральным материнским капиталом, возможность использования средств 

именного капитала «Семья» сразу же после рождения ребѐнка на погашение 

жилищных и ипотечных кредитов, займов, связанных с приобретением жилья 

либо его строительством. Распространяться уточненная мера будет на семьи, 

в которых приобретается жилье с целью улучшения жилищных условия 

после рождения ребенка. Причем это будут те семьи, где ребенок родится в 

2018 и последующие годы. 

         По мнению комитета, новой версией документа ущемляются права тех, 

кто на этапе ожидания малыша взял ипотечный кредит, и тех, кто уже 

находится в этой программе. Поэтому на ноябрьском заседании областного 

парламента закон был принят только в первом чтении. Документ вернули 

министерству здравоохранения, семьи и социального благополучия на 

доработку. 

        Завершая дискуссию, председатель комитета Игорь Тихонов 

настоятельно рекомендовал министерству здравоохранения, семьи и 

социального благополучия просчитать реальное количество семей, 

получивших сертификат «Семья», имеющих ипотечный кредит, и 

претендующих на эту меру в будущем году. 

 



Фарид Мухаметшин выступил с публичной лекцией о Конституции РТ  

                    Государственный Совет Республики Татарстан 5.12.2017  

 

        «Конституция – главный правовой документ республики, который 

защищает права человека и гражданина». С этих слов начал своѐ 

выступление председатель Госсовета РТ Фарид Мухаметшин в штаб-

квартире Компании "Татнефть". Встреча с нефтяниками была приурочена к 

25-летию принятия Основного закона Татарстана.  

       Фарид Мухаметшин отметил, что Конституция – фундамент 

законодательства республики, на которой основывается правовая и 

законодательная база Татарстана. Над его принятием работали политики, 

юристы, общественные деятели. Несмотря на внесенные позже поправки, 

именно первая редакция закона заложила ряд фундаментальных принципов, 

сохранившихся по сей день: народовластие и суверенитет, приоритет прав и 

свобод человека, социальная справедливость, свобода экономической 

деятельности и мн. др. 

        За четверть века Татарстан прошел сложный путь и стал одним из 

социально-экономически успешных регионов России. Конституция 

республики помогла выстроить взаимоотношения с федеральным центром, а 

ряд ее статей позволяют вести диалог и привлекать инвестиции извне в 

проекты Татарстана, поддерживать татар, проживающих за пределами 

республики. 

       «Татарстанцам нужно больше знать о своей Конституции, о еѐ истории и 

значении, применять знания на практике, – резюмировал Фарид 

Мухаметшин. – Нужно популяризировать Основной закон, и я рад что 

Президент Татарстана Рустам Минниханов нас в этом поддерживает». 

 

Депутаты настаивают на увеличении субсидий из федерального бюджета 

на жилье сиротам   

                    Законодательное Собрание Свердловской области  5.12.2017  

 

        На заседании Законодательного Собрания Свердловской области  

депутаты приняли обращение в Государственную Думу РФ с просьбой 

оказать содействие в увеличении субсидии из федерального бюджета на 

предоставление жилья детям-сиротам и детям, оставшимся без попечения 

родителей. 

         В частности, в тексте обращения  говорится, что всего в 2010 – 2016 

годах в Свердловской области жильем были обеспечены 3916 детей-сирот. 

Ежегодно Свердловской областью перевыполняется показатель 

результативности использования субсидии из федерального бюджета 

бюджету Свердловской области на предоставление жилых помещений детям-

сиротам, а также из областного бюджета выделяются дополнительные 

средства сверх установленного уровня софинансирования с федеральным 

бюджетом. В планах 2017 году было 305 человек, нуждающихся в 



предоставлении жилых помещений, ожидаемое фактическое обеспечение 

составит 797 человек. 

       В настоящее время 4809 детей-сирот не обеспечено жилыми 

помещениями. Для решения этой проблемы бюджетных ассигнований, 

запланированных на эти цели в 2017 и 2018 годах, недостаточно. 

Дополнительная потребность составляет более 6,9 млрд. рублей, в том числе 

для исполнения решений судов – 2,7 млрд. рублей.           

          

Система господдержки молодежных объединений упростится  

                    Законодательное Собрание Еврейской АО 6.12.2017  

 

       Парламент ЕАО поддержал предлагаемые изменения в федеральный 

закон «О государственной поддержке молодежных и детских общественных 

объединений». Документ расширяет перечень организаций, имеющих право 

на господдержку.  

         Согласно действующему сейчас законодательству РФ о 

государственной поддержке молодежных и детских объединений одним из 

условий ее получения является определенное число членов организации – не 

менее трех тысяч человек. Законопроектом, который разработала большая 

группа депутатов  Государственной Думы, в числе которых и представитель 

ЕАО Анатолий Тихомиров, предлагается пункт о численности исключить, а 

вместо него предусмотреть обязательное условие о регулярном 

осуществлении организацией своей деятельности. 

        На очередном Законодательном Собрании депутаты поддержали 

законопроект. Присутствующий на заседании Анатолий Тихомиров 

прокомментировал его: 

        «Сейчас, если регионы поддержат эти поправки, а Госдума их примет, у 

таких организаций появится реальный шанс быть включенными в реестр, а 

значит, и получать помощь. Для этого нужно будет только подтвердить факт 

своей постоянной деятельности и представить пакет необходимых 

документов. Кстати, изменения направлены еще и на то, чтобы четко 

прописать, какие это должны быть документы». 

 

Система господдержки молодежных объединений упростится  

                    Законодательное Собрание Краснодарского края 6.12.2017  

 

         На пленарном заседании принято решение об увеличении суммы 

средств, выделяемых на поощрение победителей краевого конкурса на 

лучший объект сельского туризма. Как сообщил спикер парламента Юрий 

Бурлачко, постановлением ЗСК вносятся изменения в порядок 

финансирования конкурса. Гранты, которые получают его призеры в форме 

субсидий, увеличиваются и весьма ощутимо – практически в несколько раз. 

Если раньше за призовые места в конкурсе субъекты агротуризма получали 

10, 20 и 30 тысяч рублей, то со следующего года размеры грантов за первое, 



второе и третье места в конкурсе будут составлять уже 150, 100 и 50 тысяч 

рублей соответственно.  

        «Аграрный туризм – очень важное и перспективное для края 

направление, потому что в сознании россиян Кубань – это сельская 

территория. Я надеюсь, что субсидии станут хорошим подспорьем и помогут 

в становлении и развитии собственного дела», – заявил Юрий Бурлачко.  

 

В Уфе состоялось LII заседание Ассоциации законодательных органов 

государственной власти субъектов Приволжского ФО  

                   Государственное Собрание Республики Башкортостан  7 .12.2017  

 

        В уфимском Конгресс-холле состоялось LII заседание Ассоциации 

законодательных (представительных) органов государственной власти 

субъектов Российской Федерации Приволжского федерального округа, в 

котором приняли участие председатели и представители парламентов всех 

регионов ПФО.  

        С приветствием к участникам встречи обратился полномочный 

представитель Президента Российской Федерации в Приволжском 

федеральном округе Михаил Бабич. Он рассказал о законотворческой работе 

Ассоциации, в том числе об инициативах, нацеленных на поддержку малого 

и среднего бизнеса в регионах, совершенствование миграционного 

законодательства, противодействие коррупции.  

        – Ряд законов в этой сфере был принят с учетом наших инициатив, – 

отметил Михаил Бабич.  

        Участников заседания также приветствовал Глава Республики 

Башкортостан Рустэм Хамитов. Он отметил, что заседание Ассоциации 

проходит в Уфе уже в четвертый раз, что свидетельствует об авторитете 

площадки. Глава республики рассказал об успехах Башкортостана в сфере 

решения вопросов социального обслуживания населения с участием 

некоммерческих организаций, подчеркнул, что Башкортостан стал первым 

регионом, реализовавшим оказание социальных услуг с помощью НКО на 

дому.  

        В ходе заседания был рассмотрен вопрос «Развитие системы 

социального обслуживания населения с привлечением негосударственных 

организаций (на примере Республики Башкортостан)», с докладом по 

которому выступил Председатель Государственного Собрания – Курултая 

Республики Башкортостан Константин Толкачев, обозначивший основные 

задачи, которые предстоит решить для более эффективного вовлечения НКО 

в процесс оказания социальных услуг. Это поддержка негосударственных 

поставщиков помещениями для работы, технологиями для дистанционного 

консультирования населения, создание мобильных бригад для выездного 

обслуживания, увеличение объемов и спектра оказываемых услуг.  

       Опытом работы в сфере оказания социальных услуг некоммерческими 

организациями в ходе заседания также поделились координатор Ассоциации, 

Председатель Законодательного Собрания Пензенской области Валерий 



Лидин и Председатель Законодательного Собрания Пермского края Валерий 

Сухих.  

 

Роль власти и общества в гармонизации межнациональных отношений  

                    Тюменская областная Дума 7.12.2017  

         

        В Тюменской областной Думе прошла встреча депутатов с 

представителями региональных отделений политических партий и 

общественных объединений. Участники диалога обсудили роль власти и 

общества в гармонизации межнациональных отношений в Тюменской 

области. 

        «Для нашей территории, в развитии которой принимали участие 

представители самых разных народов, этот вопрос актуален. В тюменском 

регионе проводится планомерная и последовательная работа по организации 

государственной национальной политики. Наработана серьезная практика. 

Но в то же время надо понимать, что проблемы существуют. Мы готовы 

обсуждать их на любых площадках. Приглашаю вас к честному и 

конструктивному разговору», – обратился к участникам встречи 

председатель Тюменской облдумы Сергей Корепанов. 

         Вице-губернатор региона Сергей Сарычев отметил важность такого 

общения власти и общества. «В областной Думе сложилась добрая традиция 

проводить встречи по разной тематике. Сегодняшний вопрос национальных и 

конфессиональных отношений касается всех. За многие годы диалога 

удалось сформировать необходимую законодательную базу, создать 

структуры в органах власти, отвечающие за эту сферу, добиться укрепления 

гражданского согласия и солидарности», – отметил Сарычев.  

        Первый заместитель главы парламента, руководитель фракции «Единая 

Россия» Андрей Артюхов заверил, что депутаты всегда прислушиваются к 

мнению общественников. «Законодатели принимают активное участие в 

мероприятиях диаспор. Оказывается всесторонняя помощь и поддержка. В 

шестом созыве парламента много новых молодых народных избранников, их 

тоже надо подключать к этой деятельности», – вышел с идеей вице-спикер.  

         В разговоре также приняли участие глава фракции ЛДПР в облдуме 

Глеб Трубин, руководитель фракции КПРФ Тамара Казанцева, 

представители фракции «Справедливая Россия».  

        В ходе встречи участники рассказали о своей работе и выступили с 

рядом предложений.  

 

Год экологии передает эстафету Году волонтера  

                    Московская городская Дума 7.12.2017  

 

         На заседании комиссии Московской городской Думы по экологической 

политике были подведены итоги Года экологии и намечены перспективы 

экологической политики в городе Москве на 2018 год. В частности, 



планируется принятие Экологической стратегии столицы, доработанной с 

учетом новых требований и программы реновации.    

        Председатель комиссии МГД по экологической политике Зоя Зотова: 

«Год экологии подходит к завершению, но работа не заканчивается. 

Особенно учитывая тот момент, что 2018 год объявлен Президентом 

Российской Федерации Годом волонтера, добровольца. 2017 дал мощный 

толчок для консолидации усилий органов законодательной и исполнительной 

власти, общественных организаций, простых москвичей вокруг вопросов 

экологии. Московская городская Дума особое внимание уделяет 

законотворческому сопровождению и совершенствованию столичного 

законодательства. Так, приняты существенные изменения в два федеральных 

природоохранных закона, в которых прописан весь алгоритм действий по 

работе с отходами производства и потребления. В будущем году мы 

планируем вносить поправки в аналогичное столичное законодательство.  

        В уходящем году прошли интересные просветительские и 

образовательные проекты. Выстроен каркас взаимодействия от детского сада, 

школы, вуза до работодателей. Прошли мощнейшие акции, в которых 

приняли участие почти 250 тыс. москвичей, 439 образовательных 

организации, 20 вузов, заявили о себе более двух тысяч эколидеров».  

        Руководитель Департамента природопользования и охраны окружающей 

среды города Москвы Антон Кульбачевский: 

         «Надеемся, что в 2018 году будет принята Экологическая стратегия 

города, которая была доработана с учетом новых требований и программы 

реновации. Она станет документом, устанавливающим основные показатели, 

базирующиеся на принципе экологизации всех сфер жизни города. Есть 

понятие «экономика событий». Стоит говорить и об «экологии событий». Мы 

продолжим работу по созданию комфортной, благоприятной среды для 

москвичей и гостей столицы».  

 

Молодые депутаты обсудили права заемщиков   

                    Законодательное Собрание Челябинской области 8.12.2017  

 

        Собрание молодых депутатов Челябинской области провели круглый 

стол на тему: «Законодательное закрепление права заемщика выбирать 

способ погашения долга». С участием экспертов из Управления 

Роспотребнадзора по Челябинской области, Управления Федеральной 

антимонопольной службы по Челябинской области, а также эксперта ОНФ 

Вячеслава Курилина они обсудили актуальность и возможность представить 

заемщику право самостоятельно оценить положительные и отрицательные 

стороны двух способов погашения долга и сделать собственный выбор и 

нести за него ответственность. 

         Как отметил руководитель общественной приемной Собрания молодых 

депутатов Челябинской области Владимир Епифанов: «Данная инициатива 

возникла в ходе приема граждан в нашей приѐмной, когда к нам обратился 

гражданин, который обратил наше внимание на отсутствие выбора при 



оформлении кредита. Особенно эта проблема актуальна для ипотечных 

заемщиков, то есть вопрос, по сути, социальный». 

 

Пластик – налево, бумага – направо   

                    Законодательное Собрание Забайкальского края 8.12.2017  

 

        Депутат Заксобрания Юрий Кон предложил краевому министерству 

образования подумать над введением в школьную программу экологических 

уроков на тему обращения с отходами.  

       Депутат Законодательного Собрания Юрий Кон выступил в качестве 

эксперта на первом краевом форуме местного самоуправления «Забайкалье – 

территория будущего». Комментируя один из проектов, связанный с 

утилизацией мусора, он подчеркнул необходимость внедрения в крае 

практики раздельного сбора отходов, как это принято во всем мире. Депутат 

рассказал, в частности, о своем недавнем общении с японским вице-

консулом, вместе с которым они посетили мусоросортировочный завод в 

Чите. После экскурсии дипломат задал Юрию Кону два вопроса: «Почему 

нельзя сразу собирать отходы в отдельные контейнеры?» и «Проводятся ли в 

российских образовательных учреждениях уроки на тему правильной 

утилизации мусора?» 

        – Воспитывать правильное отношение к сбору мусора и окружающей 

среде необходимо с самых малых лет: со школьной скамьи, с детского сада. 

Это я обращаюсь к министерству образования края – может, подумать над 

введением специальных уроков и попытаться таким образом приучить 

забайкальцев к раздельному сбору мусора? – предложил депутат на 

площадке форума. 
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